

Calificadora japonesa mejora la perspectiva para deuda uruguaya

EVALUACIÓN. La agencia R&I mantuvo nota en BBB- pero con suba en el horizonte

La calificadora de riesgo R&I de Japón mantuvo ayer la nota de BBB- de la deuda uruguaya –la más baja dentro del grado inversor– y subió la perspectiva de “estable” a “positiva”. Esa decisión deja abierta la puerta para que la agencia pueda revisar al alza la nota de Uruguay, en un contexto regional marcado por las dudas respecto a que varios países, entre ellos Brasil, puedan llegar a perder su investment grade.

La agencia destacó que el crecimiento potencial de Uruguay se ha elevado en los últimos años producto del alto nivel de inversión e incremento de la productividad, potenciado por un clima de negocios estable.

“Si bien cierta desaceleración temporal en la tasa de crecimiento es inevitable, se espera que el consumo y la inversión continúen firmes, dando paso a un crecimiento económico más sólido en la medida en que el contexto externo mejore”, dice el comunicado.

Según la calificadora, “la carga efectiva de la deuda pública es ligera, y es probable que el balance fiscal mejore gradualmente bajo el nuevo gobierno”. Además, sostuvo que el déficit por cuenta corriente puede ser financiado en gran medida mediante inversión extranjera directa (IED), y que considerando la acumula-



La agencia R&I confía en que el balance fiscal “mejore gradualmente”.

ción de reservas internacionales “no existen mayores preocupaciones sobre la posición externa del país”.

“Valorando el hecho de que las perspectivas económicas y fiscales de Uruguay son relativamente estables incluso en un contexto externo complejo, R&I ratificó la calificación de emisor en moneda extranjera del Uruguay en BBB- y cambió la perspectiva de la calificación a positiva”, dice el comunicado.

En otra parte, señala que si la economía lograra expandirse de manera estable en medio de la desaceleración generalizada

que atraviesa América Latina en su conjunto y mantuviera bajo control el déficit fiscal y su balance externo, la posibilidad de una mejora en la calificación se incrementará.

Por otro lado, la agencia japonesa sostuvo que en términos generales, en los países miembros del Mercosur la intervención del gobierno en la economía es un fenómeno generalizado, haciendo que el clima de negocios sea muy incierto.

Sin embargo, subrayó que Uruguay es cada vez más reconocido como un centro de negocios en América del Sur –par-

ticularmente en el campo de la logística– debido a su bajo nivel de corrupción y la coherencia de sus políticas.

“Al mismo tiempo, el país comparte la visión de Brasil y otros estados de bienestar, priorizando la formalización del empleo y la reducción de la brecha de ingresos. Si bien el presidente Tabaré Vázquez asumió su segundo mandato en 2015, mantendrá intacta la línea política que balancea la protección de los trabajadores y el clima de negocios”, dice el comunicado.

Por otra parte, la semana pasada la calificadora internacional de riesgo Fitch, también mantuvo la nota de Uruguay en BBB-.

La solvencia del país, junto con el apoyo de amortiguadores externos, riesgos financieros bajos, la fuerte calidad institucional y la estabilidad social fueron los factores que llevaron a la calificadora a ratificar la nota soberana del país.

No obstante, se considera que estos puntos se contraponen con la elevada inflación respecto a los demás países de igual calificación de riesgo y el alto déficit fiscal. En este sentido, ambas calificadoras consideran que la inflación sigue siendo el principal desafío y reconocen que el resultado de las negociaciones salariales será clave para mermar el aumento de precios. ●

Déficit fiscal se mantuvo en 3,5% del PIB

CUENTAS. El rojo de las cuentas públicas en los 12 meses cerrados a julio se mantuvo sin cambios respecto a los datos de junio, si se compara en términos del tamaño de la economía.

Según los datos divulgados ayer por el Ministerio de Economía, el déficit fiscal se ubicó en el año móvil a julio en el equivalente de 3,5% del Producto Interno Bruto (PIB). El déficit fiscal aumentó dos décimas de puntos porcentuales respecto a igual período del año pasado y se mantuvo sin cambios en relación con el dato del mes pasado, siendo los niveles más altos en lo que va del año.

El MEF señala en su comunicado que mientras los ingresos del sector público no financiero disminuyeron en un equivalente de 0,1% del PIB en relación al dato previo, los egresos primarios permanecieron sin cambios respecto a la cifra de junio.

En tanto, las inversiones se ubicaron en 2,9% del PIB en el período considerado, lo que implicó una disminución de 0,1% de la economía en el mes “por reducciones en el Gobierno Central y las Empresas Públicas”.

Por otra parte, los intereses de deuda se ubicaron en 3% del PIB, permaneciendo prácticamente incambiados con relación al dato de junio. ●

BREVES



Montecon suma servicio con Asia

PUERTO. Maersk Line y Safmarine presentaron ayer en Uruguay su servicio ASAS, que conectará la costa este de América del Sur con Asia. Con una capacidad de 8.500 teus, el buque Maersk La Paz arribó al puerto de Montevideo y fue recibido por autoridades nacionales en los muelles públicos de la terminal I. Su llegada forma parte de un renovado servicio semanal hacia y desde Asia, que permitirá llegar con carga uruguaya a diversos puertos, ampliando las posibilidades comerciales. Los buques serán recibidos en Montevideo por la empresa Montecon, principal operador privado de las áreas públicas del puerto de Montevideo. “Estamos orgullosos de poder atender a una de las líneas navieras más importantes del mundo”, dijo el gerente de Montecon, Juan Olascoaga.

BHU acuerda con tres bancos pago de cuotas

CONVENIO. Mañana el Banco Hipotecario (BHU) lanzará un nuevo servicio para sus clientes que habilita un sistema de pagos electrónicos a través de la empresa Sistaban para el cobro de las cuotas de préstamos hipotecarios y promesas de compraventa. El cliente podrá pagar su cuota con una transferencia de fondos desde su cuenta ingresando en el homebanking del BROU, BBVA o el banco Santander.

Siguen cayendo las ventas de la industria

TRIMESTRE. Las ventas en volúmenes del núcleo de la industria uruguaya –que excluye a la refinería de ANCAP y las plantas de UPM, Montes del Plata y Pepsi– cayeron 4,7% en el segundo trimestre del año respecto a igual período del año pasado, según la Cámara de Industrias. Durante enero-marzo el descenso interanual fue de 3,9% y de 0,36% en el último trimestre de 2014, lo que muestra el retroceso en el nivel de ventas.

BCU habilita reintegro de LRM en dólares

MEDIDA. El Banco Central otorgará nuevamente a las instituciones financieras la opción de elegir al momento del pago de la Letra de Regulación Monetaria (LRM) en pesos que vence mañana, la moneda en la cual se efectuará el pago, pudiendo realizarse en moneda local o en dólares. En total, vencen letras por un total de US\$ 181,3 millones. En agosto, el BCU ya había habilitado esa alternativa a los agentes.

OPORTUNIDAD
USADOS SEMINUEVOS 2014

EN EXCELENTE ESTADO, VARIOS MODELOS, COLORES Y EQUIPAMIENTO:
Camionetas - Furgones - Doble cabina - Chevrolet Sail - Chevrolet Aveo Lt - VW Gol Sedán 2014 y otros.

Bvar. Artigas 1927 esq. Goes
Cel.: 094 413181

Europcar